



# VENT D'EST

La lettre de l'Eglise Protestante Unie de l'Est Lyonnais



EGLISE PROTESTANTE  
UNIE DE FRANCE  
communions luthérienne et réformée

Édito

Été 2025

Sommaire du n° 88

C'EST L'ÉTÉ

1

• Dieu prend-Il des vacances ?

2

• Nos jeunes mis en lumière : retour sur le camp Bible & Neige, avec Jade, Enzo et Marthe.

• Une journée consistoriale de KT

• Enzo et Élie terminent le KT

3

• Dimanche 22 juin : culte festif de fin d'année

• Laetitia, notre nouvelle cheffe de chœur

4

• Grand merci à Marie-Hélène et Yves, à Michèle et Rémy, qui quittent la région

## La paroisse Est Lyonnais

• Pdt du conseil de paroisse : Jean-Paul Kovalevsky, jpkova@free.fr 06 75 09 22 89

• Pasteur Serge Wüthrich, s.wuthrich@gmail.com 06 66 64 63 74

Avez-vous noté les deux contacts ci-dessous ?

• Mail : contact@eptm.fr

• Site : www.eptm.fr

Espace protestant  
Théodore-Monod  
22, rue Romain-Rolland  
69120 Vaulx-en-Velin  
Tél. 04 78 54 88 26

## Dieu aussi prend des vacances ?



### Des cultes cet été à Monod

Pour la 2<sup>e</sup> année consécutive, les cultes se poursuivront cet été, les dimanches de juillet et d'août, à l'Espace Monod. Si vous êtes chez vous cet été, rendez-vous dans notre paroisse habituelle pour le culte !

**C**hers amis, Ah, l'été... Le moment béni où les cartables sont rangés, les agendas vidés, et les sandales sorties du placard ! La saison où l'on rêve de plages ensoleillées, de randonnées en montagne, ou, pour les plus audacieux, de ne rien faire du tout — ce qui est un art en soi !

Mais dans cette douce période estivale, une question existentielle me taraude : et Dieu, prend-il des vacances ? Après tout, six jours de travail, un jour de repos... On pourrait penser qu'après quelques millénaires de service ininterrompu, Il aurait bien mérité une pause, non ?

Heureusement pour nous, notre Dieu n'a pas besoin de déconnecter : Il ne s'épuise pas, ne bronze pas, et ne rate jamais un lever de soleil. « Il ne sommeille ni ne dort, celui qui

garde Israël » (Psaume 121.4). Une promesse rassurante, surtout quand nos propres batteries sont à plat !

Cela dit, les vacances sont un temps précieux. Non seulement pour se reposer, mais aussi pour se reconnecter — non pas à son Wi-Fi (même si c'est tentant) — mais à soi-même, aux autres, et pourquoi pas, à Dieu. Il n'y a pas d'itinéraire spirituel tout tracé : certains Le trouveront dans un coin de forêt, d'autres dans une conversation en terrasse, dans le silence d'une église ou

verte au détour d'un village ou encore en ouvrant les pages de la Bible et en lisant, pourquoi pas, un Évangile !

Alors cet été, que vous partiez loin ou restiez ici, je vous souhaite de vrais moments de joie, de ressourcement, et quelques éclats de rire — car oui, le rire aussi est une bénédiction !

Et n'oubliez pas : Dieu ne prend pas de vacances... mais Il accompagne volontiers les vôtres ! Bel été à tous,

**Pasteur Serge Wüthrich**

### Culte de rentrée

Puisque les bonnes choses ont une fin, notez déjà la date du culte de rentrée

**Dimanche 14 septembre, à 10h30 toujours**

Il sera intergénérationnel (avec les enfants de l'école biblique et les ados du catéchisme)

# Nos jeunes mis en lumière

## Un camp Bible et neige revigorant

La montagne est belle en été, mais aussi en hiver ! Ils étaient une vingtaine d'adolescents, issus du Consistoire lyonnais, à oser braver les pistes enneigées du 2 au 8 mars derniers.

Parmi eux, Jade, Marthe et Enzo (photo ci-contre) de notre paroisse, ont fait partie de l'aventure et revêtu leur combinaison de ski. Au programme, il y avait des activités en plein air, bien sûr, mais aussi des temps de réflexion, de découvertes spirituelles et de partages.



Une équipe motivée de jeunes adultes, du groupe JEEPP, les a encadrés. « J'ai bien apprécié la bienveillance entre nous tous » raconte

Marthe. Jade, quant à elle, a aimé faire de nouvelles rencontres et discuter de foi entre jeunes. Elle a apprécié le rythme des différents

temps proposés. Et Enzo s'est éclaté sur les pistes !

Ils et elles ont vécu ces 6 jours autour du thème de la parole, la nôtre, mais aussi celle de Dieu. Y a-t-il différents types de paroles ?

Le pasteur Christian Bouzy les a accompagnés dans cette réflexion.



## Retour d'expérience lors d'un culte

« Une parole peut changer toute notre existence, comme celle de Jésus qui appelle les disciples à le suivre », a raconté Christian Bouzy, pasteur, lors de sa prédication, le 5 avril dernier après-midi, pendant le culte intergénérationnel de retour d'expériences. Celui-ci a réuni, à Bancel, les participants au camp, leurs

parents et familles, et d'autres paroissiens. Les jeunes ont pu raconter ce que ce séjour à la neige leur a apporté... Beaucoup de joie, visiblement ! Le culte a été animé par les ados et les animateurs, avec le pasteur Christian Bouzy. Il s'est conclu sur une danse malgache, apprise à la montagne !



**24 mai : Une sortie KT au musée protestant du Vivarais**



La maison de Pierre et Marie Durand, le musée du Vivarais, à Pranles (Ardèche), n'a plus de secret pour eux ! Organisée par le Consistoire lyonnais, cette sortie KT a réuni trente jeunes (des catéchumènes et des responsables de la mission JEEPP). Six d'entre eux venaient de notre paroisse. Une expérience à renouveler, aux dires de tous !

**Dimanche 8 juin : Fin de KT pour quelques ados**



En ce dimanche de Pentecôte, Enzo et Élie ont terminé leur formation catéchétique. Souhaitons-leur de poursuivre leur route avec confiance, boostés par l'Esprit Saint promis par Jésus.



## Culte festif de fin d'année : dimanche 22 juin à 10 h 30

Venez nombreux à ce culte festif de fin d'année, qui sera aussi intergénérationnel !

Les enfants de l'école biblique et les ados du catéchisme vous réserveront quelques surprises. Et la chorale sera de la partie. Aux manettes de ce culte : notre pasteur Serge, avec Anne K. et Myriam.

Après ce temps spirituel, place à l'apéritif et à un repas qui sera préparé par les conseillers presbytéraux. Ce moment convivial sera aussi l'occasion de dire au revoir et

merci à quelques paroissiens qui poursuivront leur vie hors de Lyon, à la rentrée prochaine (voir page suivante). Puis, pourquoi pas une après-midi de jeux ?

### Un covoiturage pour nos aînés

Le dispositif avait été testé pour l'après-midi « goûter des aînés », peu avant Noël dernier. Un covoiturage avait été instauré pour aller cher-

cher quelques-uns de nos aînés chez eux ou en EHPAD. Environ trente aînés avaient été contactés. Certes, tous ne sont pas venus, mais tous ont dit avoir apprécié l'appel téléphonique et la proposition. Pour que nos aînés qui ne peuvent pas se déplacer seuls puissent participer à cette fête de paroisse, le 22 juin, le Conseil lance le même défi : toute voiture au volant au culte ira chercher un ancien chez lui ! Samuel Guinand et

Jean-Paul Kovalevsky (06 75 09 22 89) assureront la coordination.

Alors, vous qui lisez ces lignes, n'hésitez pas à leur demander qui habite près de chez vous ! Et n'hésitez pas à répondre « Oui » à l'invitation d'être conduit(e) en voiture au temple !



## Une nouvelle cheffe de chœur en septembre

« Venir chanter dans la chorale est un moyen de mieux connaître la paroisse, estime Michèle Weber, qui en a été cheffe de chœur pendant vingt-cinq ans (lire p. 4). La chorale, c'est un temps agréable d'échange, de partage et de louange. Elle est composée de gens extra ! »

La chorale compte actuellement 15 chanteurs. Depuis quelques années, les répétitions ont lieu le jeudi après-midi, de 14 h à 16 h. Au fil des ans, des projets sympathiques ont été menés : la participation à une rencontre avec 1000 choristes lors de Protestants en fête, un culte télévisé, des concerts avec orchestres et/ou d'autres chorales de paroisses lyonnaises. Elle va aussi chanter dans les EHPAD et lors de cultes.



Après Michèle, c'est Marie-Hélène qui a relevé le défi de diriger la chorale pendant 3 ans, sympathiquement interpellée de part et d'autre. « J'avais dirigé un chœur d'enfants, mais jamais d'adultes », confie-t-elle. Elle s'est lancée et elle ne

le regrette pas. « Cela a été une belle expérience qui m'a fait progresser dans l'écoute ».

Dès cette rentrée de septembre, Marie-Hélène et Michèle (qui avait repris la direction pour cette année scolaire) s'envoleront vers d'autres horizons. **C'est Laetitia, jeune adulte en formation de direction de chœur, qui sera aux manettes.** Elle est déjà venue rencontrer les choristes et a découvert leur bonne humeur. Elle fait partie de la paroisse des Charpennes (Communauté du Chemin Neuf).

Vous qui lisez ces lignes, vous aimez chanter ? Vous rêvez de rejoindre la chorale de Monod, mais vous travaillez le jeudi après-midi ? Manifestez-vous et parlez-en à Roger-Michel Bory.

# Merci, grand merci ! Ce n'est qu'un au revoir !

Ils et elles ont beaucoup donné d'eux-mêmes pour notre paroisse, et cela pendant des années. Aujourd'hui, un autre projet, tout personnel, se dessine pour eux : déménager dans une autre ville, une autre région, cet

automne ou cet hiver. Ils et elles vont nous manquer. Nous leur sommes infiniment reconnaissants pour leur dévouement, leur présence, leur amitié. Nous leur souhaitons bonne continuation sur leur chemin de vie et de foi.

Portrait rapide, dans ce numéro, de quatre amis en partance pour d'autres horizons. Dans le prochain Vent d'Est, nous parlerons de quatre autres : Marry et Lolke Van Der Veen, Mylène et William Jequier.

## Marie-Hélène et Yves Vérilhac

## Michèle et Rémy Weber



**M**arie-Hélène a animé nos cultes à l'orgue et au piano pendant dix ans. « Vous n'êtes pas musicienne, par hasard ? », lui a-t-on demandé lors de son premier culte à Monod. C'est ainsi qu'elle a été embauchée dès le dimanche suivant ! Marie-Hélène est aussi devenue cheffe de chœur de la chorale pendant 3 ans, à la suite de Michèle (voir ci-

contre et page précédente). Yves avait rencontré le pasteur Stephen lors de funérailles. Marie-Hélène et lui ont alors passé la porte du temple de Monod. « Nous avons été formidablement accueillis », se souviennent-ils. Yves et Marie-Hélène ont rapidement participé aux randos (un samedi matin par mois). Yves est devenu trésorier (pendant 2 mandats) de la paroisse, après avoir participé à quelques Conseils. Actuellement, il est gardien des finances de la Région ! Nos pasteurs Nadine et Stephen ont célébré leur mariage à Monod le 18 mai 2019.

Ils avaient le projet d'une retraite à la campagne. Ils ont acheté une maison (avec vue imprenable) à Bouliou-lès-Annonay, restant ainsi proches de leurs familles. Ils ont déjà été adoptés par leur nouvelle paroisse... où Marie-Hélène jouera de l'orgue !

**F**lûtiste, professeur de flûte, Michèle a dirigé la chorale de la paroisse pendant vingt-cinq ans. Elle et son mari Rémy, ingénieur et flûtiste lui aussi, sont arrivés au temple de Villeurbanne en 1992. Ils ont été charmés par l'accueil chaleureux des paroissiens et du pasteur Joue. Leur fille et leur fils ont participé à l'école biblique, puis au caté et au groupe de jeunes.

La famille s'est beaucoup investie dans la paroisse, notamment en jouant régulièrement au culte en quatuor. Michèle a géré le tableau de présence des musiciens pour les cultes. Elle a dirigé la chorale, à la suite de Gérard et Ruth Blanc. Michèle a été membre de plusieurs Conseils à Villeurbanne.



« J'adore la musique, confie-t-elle. J'ai toujours été heureuse de la partager. Quand on a reçu des dons, il faut les partager ! Nous avons vécu énormément de belles choses dans cette paroisse, entre autres le mariage de notre fille. Et puis, participer au projet de construction d'un temple (celui de Monod), c'est marquant et enthousiasmant ! »

Rémy et Michèle souhaitent se rapprocher de leurs chères montagnes savoyardes. Ils espèrent y rencontrer d'autres belles personnes et s'investir dans leur nouvelle paroisse.